

14. August 2015

## Pressemitteilung

### **Neue Schnellzugverbindung zwischen Konstanz und St. Gallen Ab dem Fahrplanwechsel (13.12.2015) verkehren 5 Schnellzüge in beide Richtungen**

Der Kanton Thurgau hat berichtet, dass ab dem Fahrplanwechsel 2015/16 (13.12.2015) täglich 5 Schnellzüge zwischen Konstanz und St. Gallen in jeder Richtungen fahren werden. Die Fahrzeit liegt bei lediglich 35 Minuten, sodass die Verbindung deutlich schneller und damit auch attraktiver wird. Dadurch gibt es zwischen den beiden Universitätsstädten Konstanz und St. Gallen erstmals eine schnelle und direkte öffentliche Verkehrsverbindung

Lange war es ungewiss, ob die Züge überhaupt fahren können. Denn die Finanzierung war bis zuletzt ungewiss, weil der Schweizer Bund für die Bestellung dieser Züge keine zusätzlichen Bundesmittel zu Verfügung stellen wollte.

Den beiden Kantonen ist es jetzt jedoch gelungen, den Schweizer Bund dazu zu bewegen, diese Mittel einzuplanen, sodass die Schnellzüge ab Dezember 2015 den Betrieb aufnehmen können. Dabei gibt es aber einen kleinen „Wermutstropfen“: Statt der geplanten 8 Zugpaare fahren zunächst nur 5 Zugpaare (s. oben).

Unabhängig davon begrüßt der Landkreis Konstanz diesen Start in eine neue Ära – die Ostschweiz und der Landkreis Konstanz rücken dadurch noch näher zusammen. Dies wird nicht nur den beiderseitigen Austausch in allen Bereichen positiv beeinflussen, sondern auch zu einer noch besseren Vernetzung der verkehrlichen Infrastruktur führen. Jetzt kommt es darauf an, dass das neue Angebot, das der Landkreis Konstanz und die Stadt Konstanz von Anfang an politisch und auch finanziell unterstützt haben, auch genutzt wird. Dies würde nicht nur die Abgeltungsbeträge reduzieren, sondern auch den weiteren Ausbau beschleunigen.

Der Fahrgast profitiert aber nicht nur durch das neue, deutlich verbesserte Verkehrsangebot: Auch tariflich kann er nun die umgesetzten Vereinfachungen beim Ticketkauf grenzüberschreitend nutzen (Kooperation zwischen dem Verkehrsverbund Hegau-Bodensee/VHB und dem Tarifverbund Ostschweiz/OTV).

Landrat F. Hämmerle: *„Ich danke dem Kanton Thurgau für sein Engagement und gratuliere zum erfolgreichen Abschluss der Verhandlungen. Dies ist der Auftakt zu einer kontinuierlichen Verbesserung der Verkehrsverbindungen in die Schweiz und ist ein Musterbeispiel für eine erfolgreiche internationale Zusammenarbeit im Interesse aller Beteiligten.“*

#### **Für Rückfragen zu dieser Pressemitteilung:**

Manfred Roth  
Landratsamt Konstanz  
Kreistagsgeschäftsstelle/Presse/Wahlen  
Tel: 07531/800-1305  
E-Mail: manfred.roth@LRAKN.de

#### **Anlagen:**

*Medienmitteilung des Kantons Thurgau mit Fahrplan*